COL·LEGI OFICIAL DE GUIES TURÍSTICS DE LES ILLES BALEARS



2023

WWW.COLEGIOGUIASIB.COM

MEMORIA DE ACTIVIDADES DEL COL·LEGI OFICIAL DE GUIES TURÍSTICS DE LES ILLES BALEARS

AÑO 2023

- 1.- Presentación.
- 2.- Asambleas y reuniones.
- 3.- Actividades, cursos de formación y visitas realizadas.
 - 4.- Reuniones con la Administración, Instituciones y Ayuntamientos.
 - 5.- Proyectos y Patrocinios
 - 6.- Página web y redes sociales

1.- Presentación

El Col·legi Oficial de Guies Turístics de les Illes Balears, es una corporación de Derecho Público, amparada por la Ley nº 10/1998 de 14 de diciembre de Colegios Profesionales de les Illes Balears y por el Estado, habiendo sido creado por Ley 5/2004, de 20 de Diciembre del Parlament de les Illes Balears, con personalidad jurídica propia y plena capacidad para el cumplimiento de sus fines.

2.- Asambleas y reuniones

Día 28 de Abril de 2023, convocatoria vía telemática la Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria.

Se aprueba el acta anterior y seguidamente el tesorero expone las cuentas del año 2023 y el presupuesto de 2024 quedando aprobados por unanimidad.

A continuación el presidente informa de las principales acciones y proyectos llevados a cabo por el COGTIB durante el último año.

El abogado explica a los asistentes las modificaciones realizadas en los Estatutos para su aprobación por la Conselleria de Presidencia, quedando aprobados los Estatutos.

3.- Actividades, cursos de formación y visitas realizadas.

El Colegio Oficial de Guías Turísticos de las Islas Baleares, tiene muy presente la formación continuada de sus colegiados para ello viene organizando cada año cursos y visitas de formación como las que se realizaron este año.

* Día 12/01/2023 Visita formativa a Son Marroig.

Un grupo de de guías empezaron el año participando en la visita a Son Marroig guiada por el Sr. Sevilla gran conocedor y experto de la vida y obra de SAR el Archiduque Luís Salvador, una gran oportunidad para adquirir nuevos conocimiento y actualizar los conocidos.



* Día 07/01/2024 Visita formativa a las instalaciones de Teixits Vicens.

Varios guías realizaron la visita a Teixits Vicens, una de las pocas fábricas que aún elaboran telas artesanales, con gran curiosidad conocieron de primera mano cómo se elaboran la "roba de llengos", tan típica de nuestras islas, las técnicas utilizadas, pudiendo admirar las telas elaboradas con una gran calidad y creatividad.



*07/02/2023 Visita a la Fundación Joan Miró.

Los guías colegiados tuvieron la oportunidad de la mano de Alejandro Ysasi, realizar un recorrido por sus instalaciones y ampliar y actualizar conocimientos de la vida y obra de Miró.

* 25/02/2023 Celebración del Día Internacional del Guía Turístico.

Como no podía ser de otra manera, el COGTIB celebró el Día Internacional del Guía Turístico (21 de febrero), organizando una serie de visitas guiadas gratuitas por el Centro Histórico de Palma, a cuenta de un donativo para una buena causa, donativo que fue destinado íntegramente a la Asociación del Cáncer de Mama Metastásico, una forma de dar a conocer nuestro centro histórico a nuestros residentes y a los visitantes que quisieron unirse.



* 28/02/2023. Charla informativa sobre las Energías Renovales en Baleares.

Pudimos asistir a una interesantísima charla formativa que nos ofreció el Sr. Malagrava, Dtor Gral. de energía y cambio climático en Baleares. Haciendo una exposición sobre la evolución de la energía hasta llegar a las renovables tan importantes en la actualidad.

* 4 - 8/09/2023. Curso formativo "Itinerario urbano de esculturas contemporáneas"

Guías colegiados participaron en estas jornadas impartidas por la Sra. Ribal, Directora General de Patrimonio del Ayuntamiento de Palma, quién nos ayudó a interpretar el rico patrimonio urbano de nuestra ciudad, y preparar las visitas guiadas que organizaron en fechas posteriores.

*21 y 22/09 Itinerario urbano de esculturas contemporáneas

El COGTIB en colaboración con el ayuntamiento de Palma se organizaron visitas guiadas para mostrar y dar a conocer a nuestros residentes y visitantes el importante y rico patrimonio que se encuentra en nuestra ciudad. Siendo un gran éxito de participación.



*15/12/2023 Visita guiada a la Finca de Raixa.

De la mano de Jessica, guía de esta bella posesión de estilo árabe, los guías del COGTIB tuvieron la gran oportunidad de ver y conocer cada rincón de una de las más importantes "possesions" de Mallorca.

*19/12/2023 Visita a Capdepera y su Castillo

Y para terminar el año un grupo de guías realizaron una visita al municipio de Capdepera y a su Castillo donde tuvieron la oportunidad de admirar y conocer de primera mano sus tradiciones, patrimonio e historia y para terminar visitaron el Centro Melis Cursach casa antigua mallorquina y centro de exposiciones.

4.- Reuniones con la Administración, Instituciones, Ayuntamientos

26/01/2023. Pedro Oliver se reunió con la Directora General de Turismo del Govern Balear, Sra. Isabel Vidal participando también el Sr. Felix Schmidle, fue una gran oportunidad para presentar la labor que realizar el Colegio de Guías, sus proyectos, así como, las necesidades de nuestro sector.

Día 07/02/2023. Reunión del Sr. Pedro Oliver con el Director General de Energía y Cambio Climático. El Sr. Oliver manifestó el interés de nuestros colegiados en conocer los proyectos que se desarrollan en materia de energía y el uso de la energía renovable en nuestras islas, programando una charla informativa para los colegiados sobre este interesante tema.

13/03/2023. Nuestro presidente Pedro Oliver acompañado por los representantes de la Asociación de Turismo Activo y la Asociación de Guías de Montaña, se reunieron con el Sr. Andreu Serra , Conseller de Turismo del Consell de Mallorca y la Sra. Lucia Escribano Directora Insular de Promoción Turística para tratar el tema del uso de vehículo particular para desarrollar nuestra labor profesional.

23/03/2023. El Sr. Pedro Oliver acompañado por los representantes de la Asociación de Turismo Activo de la Asociación de Guías de montaña y de la Asociación de Centros de Buceo se reunieron en esta ocasión con la Dtra. Insular de Promoción Turística, Dtor. Insular de Transición y Ordenación Turística y con jefes del departamento de Inspección turística, exponiéndoles uno de los mayores problemas en nuestras profesiones que es el intrusismo laboral.

28/12/2023. El Sr. Pedro Oliver y la Sra. Laura Velasco en representación del COGTIB se entrevistaron con el Conseller de Turismo y la Dtra. Insular para la Oferta y Calidad de Consell de Mallorca, en esta reunión tuvieron la ocasión de solicitar ayuda y colaboración con el tema del control del intrusismo en nuestra profesión, la convocatoria de exámenes para poder acceder a la profesión de guía, y otros temas de interés para el COGTIB.

Prensa y radio.

03/02/2023. Onda Cero en su programa "Illes Balears en la Onda" entrevistó a nuestro presidente Pedro Oliver habló sobre la buena previsión que se prevé para la temporada turística, los problemas que se encuentran nuestros guías cada día, haciendo referencia al intrusismo y de a diversos temas de interés para nuestro colectivo.

23/02/2023. La cadena es.Radio en su programa Es.Turismo, el Sr. Oliver hizo un repaso a la importancia de la figura del Guía Turístico y su labor de divulgación, dando a conocer las diferentes iniciativas que promueve el COGTIB para residentes y visitantes para que conozcan nuestro trabajo.

08/04/2023. Cadena Ser en su programa "Hora 14 Fin de Semana en Baleares" hace una entrevista a nuestro presidente, Pedro Oliver, manifestando la excelente Semana Santa que sido este año, así como, los diferentes perfiles de nuestros visitantes que llegan a la Isla.

23/06/2023. En esta ocasión IB3 Televisión entrevista también Pedro Oliver sobre el incremento en los meses de verano del intrusismo laboral en nuestro sector, manifestando la falta de inspectores que hay para controlar esta actividad ilegal.

30/08/2023. Pedro Oliver presidente del COGTIB, en esta ocasión fue entrevistado por IB3 radio en el programa "Al Dia", se trató el tema del retraso en el comienzo del programa del IMSERSO, se habló del cambio del perfil de nuestros visitantes en los meses de verano y volvió a recordar la falta de inspectores de turismo para controlar un gran problema que seguimos padeciendo, como es el intrusismo en nuestra profesión.

26/10/2023.El presidente del COGTIB fue invitado a participar en el programa Hosteltour TV, un espacio que acompañado de otros invitados relacionados con el ámbito turístico. El Sr. Oliver pudo dar su opinión sobre este tema desde punto de vista del guía turístico y la percepción de nuestros turistas ante este fenómeno.

Proyectos y Patrocinios



En colaboración de la Dirección Insular de Promoción Turística del Consell de Mallorca el COGTIB sigue promocionando el buscador de guías en nuestra web www.colegioguiasib.com

El cartel promocional de nuestro buscador junto al código QR facilitar el acceso al buscado siendo una herramienta muy útil para que los operadores turísticos, agencias, empresas y particulares que necesiten un guía turístico puedan contactar con ellos/as de una manera fácil y sencilla.

.- En el mes septiembre en colaboración con el Ayuntamiento de Palma se puso en marcha el itinerario urbano "Esculturas Contemporáneas en Palma" y mostrar a nuestros residentes y visitantes el gran patrimonio escultórico que adorna nuestra ciudad. Nuestros guías colegiados realizaron un curso de formación previo a las visitas.

Unos itinerarios que durante dos días mostraron la obra escultórica que tenemos en Palma, con un gran éxito de público.

.- Seguimos inmersos en realizar semanalmente visitas guiadas a nuestro monumento más emblemático, la Catedral de Mallorca, con visitas guiadas en diferentes idiomas castellano, inglés, alemán y francés, con una gran aceptación.

- .- El Colegio Oficial de Guías de las Islas Baleares siguiendo con la iniciativa de promocionar, divulgar y dar a conocer a nuestros residentes y a todos los que nos visitan no solo el gran patrimonio artístico, cultural, paisajístico y natural que tenemos en nuestra isla, también queremos que conozcan nuestros productos locales Km 0 y los productos que se elaboran de una manera artesanal.
- .- Por esta razón seguimos aliándonos con empresa y tiendas de gran trayectoria en nuestra isla para promocionar sus productos artesanales, dando como resultado productos de calidad. Sin olvidar a grandes y pequeñas empresa que con su labor también contribuyen a ofrecer sus servicios y productos de calidad en el ámbito turístico.

Página web y redes sociales

Nuestro "buscador de Guías" sigue estando muy presente en nuestra web, cada año es más utilizado por TTOO, Agencias de Viajes y particulares para encontrar un guía turístico colegiado para realizar sus excursiones e itinerarios consolidándose como una herramienta útil y ágil https://colegioguiasib.com/buscador-de-guias/

En nuestra web <u>www.colegioguiasib.com</u>, seguimos publicando en nuestro apartado de noticias donde mostramos toda la actividad que realizamos durante el año, un total de treinta siete publicaciones entre cursos formativos, entrevistas, reuniones e información diversa, siempre con el objetivo de dar conocer la labor del COGTIB y de sus guías colegiados.

Más de ochenta publicaciones fueron las que publicó el COGTIB en sus redes sociales, publicaciones de difusión sobre el trabajo realizado por los guías turísticos colegiados y también publicaciones sobre las acciones promocionales de nuestros patrocinadores.

Diciembre 2023